



Communiqué de presse

Lucerne, le 14 juin 2024

97^e Assemblée des délégués de la FSFP à Crans-Montana

Sujet de la journée thématique : **Manque de personnel, plan de renonciation ?**

FSFP - Les 13 et 14 juin 2024, quelque 220 policiers et policières de toute la Suisse se sont réunis pour la 97^e Assemblée des délégués de la Fédération Suisse des Fonctionnaires de Police FSFP. A cette occasion, l'ancien vice-président Emmanuel Fivaz a été élu nouveau président. Le policier neuchâtelois connaît parfaitement les rouages de la FSFP, puisqu'il y est actif depuis quatorze ans déjà, en tant que membre du Comité central puis comme vice-président de la Fédération. La FSFP se réjouit de l'élection d'Emmanuel Fivaz et de la future collaboration avec lui.

La FSFP a salué l'engagement de la présidente sortante Johanna Bundi Ryser, qui a atteint la limite statutaire de la durée de la fonction présidentielle fixée à 8 ans, ainsi que le membre sortant du Bureau exécutif Sébastien Gerber. Au cours de leurs mandats, ils ont fait beaucoup pour le bien-être des policières et policiers suisses et se sont engagés pour de bonnes conditions de travail.

Christophe Chobaz de l'Association des Fonctionnaires de Police de la Riviera Vaudoise AFPRV et Andreas Ortlieb de l'Association du personnel de la police de Bâle-Campagne ont été élus au Bureau Exécutif. Le nouveau vice-président est Gerhard Schaub de l'association des polices communales du canton de Zurich, déjà membre du Bureau Exécutif.

Lors de la journée thématique du 14 juin 2024, la Fédération a eu le plaisir d'accueillir quatre intervenants sur le thème « **Manque de personnel, plan de renonciation ?** »

Le manque de personnel dans les corps de police suisses est un point chaud depuis de nombreux mois. Des policiers et policières quittent leur employeur. Ils sont frustrés, épuisés ou reçoivent une meilleure offre. Le secteur privé les attire avec des salaires plus élevés, des horaires de travail réguliers et des tâches à responsabilité. Il est de plus en plus difficile de trouver le nombre nécessaire d'aspirants pour les écoles de police ou, dans le pire des cas, le nombre d'aspirants est réduit en raison de mauvaises décisions politiques. Dans certains cantons, les campagnes de recrutement des corps de police se sont adaptées aux temps, mais elles n'aboutissent que rarement au résultat escompté.

Le fait que les politiques confient toujours plus de tâches à la police, sans tenir compte du manque de personnel ne fait qu'aggraver la situation.

Au printemps 2023, la FSFP a mené une enquête auprès de ses plus de 27 000 membres sur l'attractivité du métier de la police.

→ **Selon 87,2% des personnes interrogées, leur corps a un problème de recrutement.**

→ **75,4% des participants avaient noté jusqu'à 100 heures supplémentaires fin 2022.**

Le manque aigu de personnel, la charge supplémentaire imposée par la politique et la pression des économies sur les budgets du personnel obligent la FSFP à envisager une planification de renoncement.



Les intervenants suivants ont débattu de ce thème :

Intervenants

- Karin Kayser-Frutschi, Conseillère d'État du canton de Nidwald, Direction de la justice et de la sécurité
- Armin Berchtold, Président AESS
- Christian Varone, Commandant de la Police cantonale valaisanne
- Emmanuel Fivaz, Président FSFP

Extraits des déclarations des intervenants

Karin Kayser-Frutschi

À une époque où la charge de travail de la police ne cesse d'augmenter, les forces de sécurité sont confrontées à un défi préoccupant : une montagne de tâches de plus en plus importante, associée à un manque de personnel. Dans ce contexte, une question pressante se pose : ce manque de personnel au sein des forces de police conduit-il à devoir renoncer à certaines tâches ?

Armin Berchtold

Les foyers de crise dans le monde sont malheureusement de plus en plus nombreux. La Suisse n'est évidemment pas épargnée par cette situation d'insécurité, comme en témoigne notamment l'augmentation du nombre de demandeurs d'asile. Mais outre cet effet de l'extérieur, un changement de société est également perceptible en Suisse.

Christian Varone

Comme vous le savez, l'usage de la force publique et le maintien de l'ordre par la police constituent le socle sécuritaire de base de toute démocratie. Ils sont les garants d'un état de droit. Cet idéal est cependant confronté aujourd'hui à une réalité hautement problématique, soit des budgets pour les forces de l'ordre en nette diminution et également une difficulté majeure pour ces dernières à recruter.

Emmanuel Fivaz

Personne ne peut contester qu'au sein des corps de police, à quelques exceptions près, il y a un manque de personnel. Les engagements de maintien de l'ordre qui se multiplient, la paperasse qui ne diminue pas, les heures supplémentaires qui s'additionnent. Tout cela finit par créer un cercle vicieux épuisant et décourageant pour les policières et policiers.

Nombre de participants : environ 220

Groupe cible : policières et policiers, membres des organes de la Fédération suisse des fonctionnaires de police FSFP, femmes et hommes politiques cantonaux et nationaux, mais aussi tous les particuliers intéressés par le sujet ou la politique en général (journée thématique).

Pour de plus amples informations :

- En français : Emmanuel Fivaz, Président FSFP, 041 367 21 21
 - En allemand et italien : Max Hofmann, Secrétaire Général FSFP, 076 381 44 64
-